

Entre los objetivos de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón de la Universidad de Zaragoza se encuentra el análisis de las políticas de desarrollo rural para que puedan responder mejor a los retos de la agricultura y de las zonas rurales, estudiando aspectos como el fomento de la innovación, la lucha contra el cambio climático y la movilización del potencial de las zonas rurales.

Con las aportaciones de este curso y del resto de actividades realizadas, la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón está poniendo en marcha estudios, trabajos de investigación y de divulgación que permitan diseñar estrategias de política territorial así como movilizar iniciativas de emprendedores que generen empleo y desarrollo en Aragón.

Características académicas y convalidación de créditos:

Los interesados en la inscripción del XIII CURSO DE AGROECOLOGÍA, ECOLOGÍA POLÍTICA Y DESARROLLO RURAL deben automatricularse en el Anillo Digital Docente (si es alumno de la UZ).

Otros colectivos deben enviar un correo a bsimon@unizar.es con nombre y dos apellidos.

Dicho curso tiene reconocido para los estudios de grado, 1 crédito ECTS por actividades universitarias culturales y complementarias.

Los requisitos para la obtención del crédito ECTS son: asistencia obligatoria (controlada mediante firma) y una prueba de evaluación consistente en la elaboración de una Memoria sobre dicho Curso donde se haga una relación crítica de las reflexiones y aportaciones de cada una de las ponencias presentadas.

Se entregará un diploma de asistencia con el nombre personal de cada alumno que podrá incorporar a su curriculum vitae.

Coste de inscripción: GRATUITO

(La Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón subvenciona los costes organizativos).

Dirección y consultas académicas:

María Blanca Simón Fernández.

Facultad de Economía y Empresa de la Universidad de Zaragoza. Teléfono: 976761806

e-mail: bsimon@unizar.es

De las actividades desarrolladas por la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón, puede verse más información en: <https://fecem.unizar.es/transferencia/catedra-fundacion-caja-rural-de-aragon>



XIII CURSO

AGROECOLOGÍA, ECOLOGÍA POLÍTICA Y DESARROLLO RURAL

**12 de Marzo 2025. Aula Magna.
Paraninfo de la UZ. Plaza Basilio Paraíso, 4. Zaragoza**

**19 de Marzo 2025. Sala de las Columnas.
Sede de Caja Rural de Aragón.
(acceso por C/ Cuatro de Agosto, 4, Zaragoza)**



Coordinación: Blanca Simón (Co-Directora de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón de la Universidad de Zaragoza)

Colaboran: Gobierno de Aragón, Empresas y cooperativas ponentes.

RELEVANCIA ACADÉMICA Y SOCIAL

En el marco de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón de la Universidad de Zaragoza se ha organizado el XIII CURSO DE AGROECOLOGÍA, ECOLOGÍA POLÍTICA Y DESARROLLO RURAL dedicado al análisis de buenas prácticas y experiencias puestas en marcha en Aragón en el ámbito de la innovación y la economía circular especialmente en las cooperativas agrarias.

La agroalimentación, entendida como sistema que aglutina a la agricultura, la ganadería y la agroindustria, junto con la logística, la distribución y los servicios conexos directamente vinculados a éstas, es un motor económico, muy diversificado y con producciones destacadas a nivel europeo y mundial donde España se mantiene como la cuarta economía agroalimentaria de la UE. En Aragón aporta más del 10 % del PIB y del 12% del empleo con un protagonismo muy relevante de las cooperativas agroalimentarias.

El sector agroalimentario tiene un creciente valor en la sociedad por su importancia estratégica a la hora de proporcionar alimentos sanos y en cantidad suficiente a la población, por su vinculación a la protección del medio ambiente y como elemento vertebrador de los territorios rurales.

Los retos concretos a los que se enfrenta el sector a corto y medio plazo pueden agruparse en medioambientales (que el sector sea respetuoso con el medioambiente, al que se añade recientemente el reto de la sequía), digitales (avanzar en su transformación digital para aumentar su eficiencia, automatizando y sensorizando procesos), sociales (generar empleo de calidad y asegurando el relevo generacional) y económicos (cómo mejorar su rentabilidad). Todos ellos se afrontan desde una posición de relativa fortaleza dada la elevada productividad y competitividad del sector.

A pesar de ello, es necesario mejorar su posicionamiento, siendo necesario para ello aumentar el esfuerzo innovador (inversión en I+D+i) y lograr la sostenibilidad ambiental, social y económica para producir de forma más eficiente y respetuosa con los recursos naturales y el bienestar animal, aprovechando las ventajas de la economía circular.

Es necesario, por tanto, seguir fortaleciendo, el sistema agroalimentario aragonés para que pueda seguir ejerciendo su papel protector de la economía frente a las crisis, la seguridad alimentaria y el equilibrio medioambiental.

De todo ello se debatirá con entidades, empresas y cooperativas del sector agroalimentario.

LUGAR 12 de Marzo : Paraninfo de la UZ Aula Magna. (Plaza Basilio Paraíso, 4).

Miércoles 12 de Marzo de 2025:

16,30. Presentación. Rubén Artieda Abadía (Director del Departamento Negocio Agrario de Caja Rural de Aragón) y Blanca Simón (Co-directora de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón).

17-18h. Conferencia: Joaquín Aibar Lete (Secretario del Colegio Oficial de Ingenieros Agrónomos de Aragón, Navarra y el País Vasco)

Tema: La Alianza Agroalimentaria aragonesa

18-19h. Buena práctica: Hermanos Mene

Ponente: Alejandro Mene (Gerente)

19-19,30h. Pausa-café

19,30-20,30h. Buena práctica: Cooperativa Los Monegros

Ponente: José Miguel Ochoa Viscasillas (Director gerente)

LUGAR 19 de Marzo: Sede de Caja Rural de Aragón . Sala de las Columnas (acceso por C/ Cuatro de Agosto, 4, Zaragoza)

Miércoles 19 de Marzo de 2025:

16,30. Presentación. Laura Prado Navarro (Directora de la Fundación Caja Rural de Aragón) y Blanca Simón (Co-directora de la Cátedra Fundación Caja Rural de Aragón)

17-18h. Conferencia: Enrique Novales Allué (Jefe del Servicio de Sanidad Animal)

Tema: El sector ganadero en Aragón

18-19h. Buena práctica: Lozano Fruits

Ponente: Jorge Lozano (Gerente)

19-20h. Buena práctica: Cooperativa San Clemente de la Muela

Ponente: Jesús Luis Tena Gimeno (Miembro de la Junta Rectora)